Все правила русского языка за 1 класс
Тема: "Наша речь":
1. Слушание, говорение, чтение, письмо - это наша речь.
2. Русский язык - государственный язык нашей страны, Российской Федерации.
Тема: "Текст, предложение, диалог"
1. Текст состоит из предложений. Предложения в тексте связаны между собой по смыслу. Текст можно озаглавить.
2. Каждое предложение выражает какую-либо законченную мысль. Слова в предложении связаны по смыслу.
ЗАПОМНИ! В письменной речи первое слово в предложении записывают с большой буквы. В конце каждого предложения ставят точку (либо вопросительный, либо восклицательный знак).
3. Диалог -это разговор двух или нескольких лиц.
Тема: "Слова ,слова, слова..."
1. Сочетание букв только тогда является словом, когда оно имеет значение.
2. Слова, которые называют людей и животных, отвечают на вопрос кто?
Тема: "Слово и слог. Ударение"
1. В слове столько слогов, сколько в нем гласных звуков: дом,  у/рок, ма/ши/на.
2. Слог может состоять из:
- одного гласного звука: а/у;
- одного гласного и одного согласного звука: па/па;
- нескольких согласных и одного гласного звука: стра/на, а/ист, стриж. В каждом слоге обязательно должен быть гласный звук.
ЗАПОМНИ! Все слова переносятся с одной строки на другую по слогам, но одну букву не оставляют на строке и не переносят на другую строку.
3. Ударение - это выделение в слове голосом одного из слогов. Слог,который произносится в слове с большей силой голоса, чем другие, называется ударным. Другие слоги (или слог) называются безударными.
ЗАПОМНИ! Знак ударения не ставится в односложных словач (шар,лес) и в словах с буквой ё (свёкла, шофёр). Для выделения ударного слога надо произнести слово целиком (не по слогам) с интонацией обращения или вопросительной интонацией.
Тема: "Звуки и буквы"
1. В слове каждый звук и каждая буква имеют своё место! Если заменить один звук (букву) в слове, то либо изменится смысл слова,либо слова не получится.
2. Алфавит - это все буквы русского языка, расположенные в определённом порядке. Каждая буква в алфавите имеет своё строго определённое место и своё название.
3.Как определить гласные звуки?
- гласный звук состоит только из голоса.
- при произнесение гласного звука воздух проходит через рот свободно, без преград.
- гласный звук образует слог: у/че/ник.
4. Гласные звуки: а,о, и, ы, у, э.
Буквы для обозначения гласных звуков: а, о, и, ы, у, э, е, ё, ю, я.
5. Ударные гласные - это гласные звуки в ударных слогах слов: гр(у)ша, бан(а)н, лим(о)н.
Безударные гласные - это гласные звуки в безударных слогах слов: ф(а)соль, (у)кроп, с(и)рень.
6. Безударный гласный звук в слове может обозначаться разными буквами: вода - (вада), дрова - (драва), трава - (трава). Поэтому написание слова с безударным гласным звуком надо проверять.
7. Чтобы проверить, какой буквой обозначить безударный гласный звук в слове, надо изменить слово так, чтобы безударный гласный звук стал ударным: сова-совы.
8. Проверяемое слово - это слово, в котором надо проверить написание буквы, обозначающей безударный гласный звук (сова,земля).
Проверочное слово - это слово,в котором проверяемая буква обозначает ударный гласный звук (совы, земли).
9.Как отличить согласный звук от гласного звука?
- согласный звук состоит из шума или шума и голоса.
- при произнесении согласного звука струя воздуха во рту встречают преграду (губы, зубы,язык).
-согласный звук образует слог тоько вместе с гласным звуком: стра/на, ста/ди/он.
10. Звук (й) - это согласный звук. Без гласного звука он слога не составляет.
11. Твёрдые согласные звуки обозначаются так: (л), (к), (м), (з), а мягкие так (л`), (м`), (к`), (з`).
12. Мягкость согласного звука обозначается на письме буквами е, ё, ю, я, и, а так же мягким знаком (ь).
Твёрдость согласных звуков обозначается буквами а, о, у, ы, э.
13. Некоторые согласные звуки образуют пары по твёрдости-мягкости: (б) - (б`), (д) - (д`),...
Всегда твёрдые - (ж), (ш), (ц);
Всегда мягкие - (й`), (ч`), (щ`).
14. На письме мягкость согласного звука на конце слов и перед другими согласными может обозначаться мягким знаком (ь).
15. При произнесении глухих согласных звуков слышится только шум. Звонкие солгасные звуки произносятся с участием голоса,они более звучные, чем глухие.
16. Пары по глухости-звонкости:
(б) - (п)                             (б`) - (п`)
(в) - (ф)                             (в`) - (ф`)
(г) - (к)                              (г`) - (к`)
(д) - (т)                              (д`) - (т`)
(ж) - (ш)                                            
(з) - (с)                               (з`) - (с`)
Остальные согласные звуки называются непарными по глухости-звонкости.
Непарные звонкие согласные звуки: (л), (л`), (м), (м`), (н), (н`),  (р), (р`), (й`).
Непарные глухие  согласные звуки: (х), (х`), (ц), (ч`), (щ`).
17. Парный по глухости-звонкости согласный звук на конце слова может обозначаться разными буквами: ёрш - ёр(ш), ёж - ё(ш), мёд - мё(т), рот - ро(т).
18. Чтобы проверить, какой буквой обозначить напрый по глухости-звонкости согласный звук на конце слова,надо изменить слово так,чтобы после согласного звука стоял гласный звук: флаг - флаги.
19. Проверяемое слово - это слово, в котором проверяется написание буквы,обозначающий парный по глухости-звонкости согласный звук на конце слова (герб, карп, луг, ящик).
Проверочное слово - это слово, в котором проверяемая буква находится перед гласным звуком (гербы, карпы, луга, ящики).
20. Звуки (ш) и (ж) - это непарные твёрдые шипящие согласные звуки.
21. Звуки (щ`) и (ч`) - это непарные мягкие шипящие согласные звуки.
22. В буквосочетаниях чк, чн, чт мягкий знак (ь) не пишется: дочка,почта, ночной.
23. ЖИ и ШИ пиши с буквой И. ЧА и ЩА пиши с буквой А. ЧУ и ЩУ пиши с буквой У.
24. С заглавной буквы пишутся:
- названия городов,посёлков, сёл, деревень,рек, озёр, морей, океанов, улиц, площадей, проспектов;
- имена,отчества и фамилии людей;
- клички животных;
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